5



## CLAUDIA SHEINBAUM DEFIENDE LA SOBERANÍA DE MÉXICO SIN SUBORDINACIÓN



## Gabriela Jiménez Godoy

Diputada Federal y Vicecoordinadora del Grupo Parlamentario de MORENA @Gaby JimenezMX

En un mundo globalizado donde las relaciones internacionales se tensan por intereses económicos y políticos, es imprescindible velar por la soberanía nacional de nuestro país. Esta se consagra en nuestra Constitución, en los artículos 39 y 89, y es más que un principio jurídico: es el reflejo de nuestra historia de lucha y resistencia. Representa la capacidad de México para gobernarse sin injerencias externas y tomando decisiones que priorizan el bienestar de su pueblo.

Ante las recientes amenazas de aranceles por parte de Donald Trump, la presidenta Claudia Sheinbaum demuestra que su compromiso con la seguridad y la cooperación internacional no implica subordinación, sino un diálogo entre iguales basado en la verdad y los resultados. Ella ha reiterado con claridad: "Nos coordina-

mos, más no nos subordinamos". Esta postura, firme pero diplomática, envía un mensaje al mundo, especialmente a Estados Unidos, de que México es un socio confiable, pero que no se somete.

Frente a la desinformación que ha estado surgiendo, es importante destacar que en ocho meses el gobierno mexicano ha decomisado más de 188 toneladas de drogas, incluyendo mil 425 kilogramos de fentanilo y más de 3 mil millones de pastillas de este opioide sintético.

Además, se han detenido a más de 25 mil personas por delitos de alto impacto y desmantelado mil 160 laboratorios clandestinos en 21 estados del país. También se han reducido los homicidios dolosos en un 25 por ciento y el flujo de fentanilo hacia Estados Unidos en casi un 50 por ciento desde octubre de 2024, de acuerdo con datos de la misma agencia de aduanas estadounidense. La respuesta de México a las amenazas de aranceles del 30 por ciento anunciadas por Trump para el 1 de agosto de 2025, ha sido la acción, no la confrontación.

Se ha adoptado una visión integral que prioriza la prevención y la atención a las causas de fondo. Como ha enfatizado la presidenta Sheinbaum, "no todo es Guardia Nacional, no todo es policía". En México, el problema del consumo de drogas se aborda como una situación de salud pública, con campañas sólidas de prevención, programas de atención a las adicciones y oportunidades para las juventudes, brindándoles educación, deporte y empleo, que les ofrecen alternativas para evitar caer en los vicios.

Esta estrategia contrasta con la falta de programas sociales en Estados Unidos, donde la crisis de adicciones entre los jóvenes no encuentra una respuesta estructural, perpetuando un ciclo de consumo y violencia que México se esfuerza por romper desde su origen.

Estos logros desmienten las afirmaciones de Trump y refuerzan la importancia de que el presidente estadounidense esté mejor informado. Por ello, el gobierno mexicano prepara un documento y un video para compartir con Trump, el Congreso de Estados Unidos y con la opinión pública internacional. Es un gesto de transparencia y cooperación, pero también de dignidad, porque México no está de rodillas ni lo estará.

Apoyamos incondicionalmente a la presidenta Claudia Sheinbaum en su defensa de la soberanía y su estrategia para enfrentar el narcotráfico. Con el Plan B y todas las iniciativas que proponga. México está listo para avanzar bajo su liderazgo. La relación con Estados Unidos es crucial y debe basarse en el respeto mutuo. Como dijo Benito Juárez: "Entre los individuos, como entre las naciones, el respeto al derecho ajeno es la paz".